



愛媛建労

発行所
愛媛県建設労働組合
〒790-0012
松山市湊町8丁目111-1
TEL. 089-941-4562
FAX. 089-947-6340
発行人 甲斐 忍
編集 教宣部

[URL]http://www.
ai-ken.org/

[E-mail]info@ai-ken.org

組合員数の動向

加入者 21人
脱退者 30人
前月比▲9人

12月末現在
5,611人

お知らせ 「税金自主申告会」へ加入しよう

組合では記帳方法や税制改正に伴う変更点について学習会を開き、3月には確定申告書を組合が一括して県下の税務署へ提出しています。税金の悩みも一括申告会へ加入し解決しよう。

組合を大きく強く



迎春

令和四年元旦
愛媛県建設労働組合
役職員一同



執行委員長 甲斐 忍

新年明けましておめでとうございます。組合員・ご家族の皆様におかれましてはつつがなく新しい年をお迎えのことと、愛媛県建設労働組合の役職員を代表し、心よりお慶び申し上げます。また、日頃より皆様には当組合の活動に対し、ご理解とご協力を頂いておりますことに重ねて御礼申し上げます。

さて、過去三年間はコロナウイルス感染症によって世界が大きく動かされてきました。このウイルスは、我々の建設業界にも多大な影響をもたらしました。高騰する原材料費(ウッドショック)に加えて部品調達が滞る中、皆さんは、何とか影響を最小限に留めるべく最大限の努力をされてきたことと思いますが、一事業所や個人の努力だけではどうしようもない大きな波でありました。

また、日本の国内だけをみてもコロナ禍の影響を受けた様々な業種、老朽化するインフラ、雇用のミスマッチ、教育問題、社会保障、食の安全性の問題、進まない震災復興などの難問が山積しておりますが、まずはこうして無事に新しい年を迎えることができたと感謝する気持ちだけは、毎年大切にしたいと思っております。

この間私たちは、コロナ対策として多くの恒例行事の自粛など、三密を回避するあらゆる手段を講じながら、組合活動を行ってきました。ワクチンが普及し、集団免疫効果が出てくるのはまだ先になると思われませんが、それまでは今の状況は続くと思われ、感染防止対策、自衛他衛の実践を継続してまいります。

今年こそは従来通りの活動が行えることを念じ、一日も早く明るい話題を共有できるよう、愛媛建労役職員・組合員・家族一丸となって組織拡大や各種の組合行事に取り組みたいと思っております。今一度、皆様方に更なるご協力をお願いし、この新しい年がより佳き年になるよう心より祈念いたします。年頭の挨拶とさせていただきます。皆さん、今年も宜しくお願いたします！一緒に頑張りましょう!!

各支部長より

新年の抱負

今年も県下12支部の支部長さんに、令和3年の組合運動の成果や反省点について、また4年に向けて、組合運動において充実すべき事業や新に取り組むべき運動について、新年の抱負を一言ずつ頂きました。記載内容…【名前・所属支部・職種・年齢・干支】成果や反省▼抱負
(年齢は令和4年1月1日時点)



【平塚 昌郁・西条周 桑・大工・65歳・申】11月に住宅デーとして東予高校の生徒に手伝ってもらい親子木工教室を2年

ぶりに開催。包丁研ぎも合わせて行い地域の人に大変喜んでもらいました▼2度目の支部長に選ばれましたので、これまでの経験を生かし支部の活動を続けていながら、知名度を今まで以上に、上げる活動を進めていけたらと思います。



【澤田 健二・伊予・大工・69歳・辰】コロナ禍で組合行事が中止や延期だった活動も、昨年末には小規模ながらも健診や体力づくり教室、パト

ロール等での組織拡大運動もできました▼今年にはコロナの終息を期待し各組合活動を役員さんと、一致団結を図り1年間の行事である集団健診・組織拡大・交流会等の活動に取り組んでいきたいと思います。



【曾根 輝夫・新居浜・看板工・75歳・戌】新型コロナの収束宣言が出ない状況下で組み合わせ活動がどうすればできるかを見出しながら目指しました

が、多くの継続事業が中止となり為す術もなく見守るだけでした▼ウイズコロナ時代が本格的になるか不明ですが、状況を見据えた組合活動を再開させるため、組合員一人ひとりができる感染拡大防止対策の周知徹底と遵守を目指します。



【中塚 政敏・大洲・大工・69歳・辰】昨年コロナの影響で、行事が中止になったりWeb会議になりました。大洲もフルハーネスの講習が延期

となっていました。何とか開催できました▼今年も組織拡大は口コミ勧誘、特定健診受診率向上など皆さんと一緒に組合運動を行います。



【甲斐 忍・松山・大工・69歳・辰】昨年は、2年続きのコロナ対策をして組織拡大行動を重点に行い、現在拡大中です。各ブロックの行事は、人

数制限や中止など満足にできませんでした▼今年も、引き続きコロナ対策をしながら、保険証交換会、体力づくり、住宅デーなど取り組みます。健診率のアップ、組織拡大も例年通り強化して進めていきます。



【亀井 浩二・北条・設計監理・62歳・亥】昨年も新型コロナの影響により組合活動を十分に実施できず、組織拡大ができませんでした。そんな中

で、集団健診や健康体力づくりに多数の参加を頂きました▼今年度も状況を見ながらになります。積極的に行動したい。組合員の皆さんに協力を得ながら参加したくなるような組合活動や組織拡大に取り組んでいきたいと思えます。



【大下 守・城北・大工・66歳・未】一昨年に続きコロナウイルスの感染影響で組合活動も思うようにできませんでした。そんな中でも住宅デーと

健康体力づくりウオーキングを開催することができました▼今年も本来の組合活動を組合員、家族が集まって開催できることを祈っています。そして組織拡大に向けて皆様の一層のご協力をお願い申し上げます。



【篠宮 勝敏・今治・配管工・55歳・午】コロナウイルスの影響で地域のイベントも中止になり組織拡大のための活動の場も少なく、減少になりました。健康

ですが、体力づくり教室には若い組合員も参加が多くなりました。組合活動を広げる呼びかけをお願いしました▼今年も活動の幅を広げられることを願います。減少している組合員の拡大を重点に各種イベントを行いたいと思えます。



【藤田 秀樹・宇摩・大工・64歳・酉】2年越しのコロナ禍により、日々の生活が制限されストレス状態でした。その中でも皆で一緒に工夫して組

合活動を実施でき感謝します▼現在転換期の時代を生きています。若い世代から選ばれる建設業。後継の育成に力を入れ、地道に一緒に頑張りましょう。



【石川 治由・川之江三島・配管工・49歳・子】昨年新型コロナの影響があり計画通りの活動ができませんでした。健康

体力作り教室は好評で若い組合員の参加が多数ありました▼コロナもだいぶ落ち着いてきましたので、組織拡大に力を入れ魅力ある組合作りを努めていきます。ご協力よろしくお願ひ致します。



【酒井 常雄・南予・大工・73歳・子】昨年度は、コロナ対策を講じて、保健所交換会は午前と午後

の2回に分けて手渡し、特定健診、体力作り教室、木工教室は実施。組織拡大運動は思うようにできなかった▼令和4年は、コロナが収まり、組合活動ができますように願って組合員皆さんの幸福と健康を守って、コロナ前の生活に戻り、一人ひとりが笑顔を取り戻すように願っています。



【谷田 彰・全居浜・大工・70歳・卯】昨年は新型コロナウイ

ルスの影響で各専門部での運動行事が中止となりました。組合員の皆さんも仕事等に少なからず影響があったことと思えます▼本年は時期を見ながら出来る運動行事をやっていくように思えます。早く安心して生活ができるようになることを祈ります。

大好評のウォーキング

「来年も楽しみに」

伊予出張所

【澤田 健二・伊予・社 保対部長・大工・69歳】 伊予出張所は、11月14日 伊予出張所は、11月14日 伊予出張所は、11月14日



ました。開始時間には雨がポツポツとしていましたが、すぐに雨が上がり予定通りウォーキングを行う事ができました。今年も多くの人が参加してくださいました。また、昨年に続きコ

「酒井 常雄・南予・出張所長・大工・73歳」 場所までウォーキング 11月14日(日曜) 健康体力作り教室でウォーキングとミカン狩りを行いました。朝10時吉田きなはいやに集合、大人22人、子供6人が参加しました。

みかん狩り良い運動

南予出張所 初挑戦多く楽しめた

園地の方の説明があり、車に乗り合わせ、ミカン狩りの場所から約1kmの場所へ移動。ここからミカン狩りの

40分。園地に着き歩くことの大変さを痛感しました。ハサミとミカンを入れるネットを渡され

摘み取り試食し、「この木のミカンは甘い。」「こつちの方が甘い。」と楽しそうに声がかえりミカン狩り

が初めての人が多く楽しめたと思います。1時間ほどでした。帰りはお土産のミ

【税金対策部】12月16日と税務行政に関する要望と組合が使者として一括申告を行えることをお願いしに交渉してきました。事前に高松市サンポー

【税金対策部】12月16日と税務行政に関する要望と組合が使者として一括申告を行えることをお願いしに交渉してきました。事前に高松市サンポー

紅葉楽しみ歩く

来年こそは遠方で

宇摩出張所



家族で参加し皆で楽しみながら健康づくり

【竹内 正篤・宇摩・社 保対部長・設計・63歳】 11月21日午前10時より土居町「やまじ風公園」にてウォーキングを行いました。

多目的グラウンドや子供が楽しめる遊具が設置されています。広場の周りを利用した1週750mのジョギングコースも設けられている地元の公園です。

藤田出張所長のあいさつの後、ラジオ体操で身体をほぐして各自、自分のペースで紅葉を楽しみながら約30分歩きました。

今年も新型コロナウイルスの為、地元での開催となりましたが、顔馴染みの組合員さん同士和気あいあいと親睦を深めた楽しいウォーキングとなりました。

来年こそは遠方に出かけられるよう、より一層日々の健康に留意して過ごしていきたいと改めて思いました。

組合は使者と確認

国税局へ要望書を提出

【税金対策部】12月16日と税務行政に関する要望と組合が使者として一括申告を行えることをお願いしに交渉してきました。事前に高松市サンポー

トホールで打ち合わせを行い、要望内容の確認と、四国内での状況確認と質問事項をまとめました。午後との交渉では、国税局側より要望への回答があり、インボイス制度について組合員さんがまだ関心が薄く、認知度も低い現状を伝えました。また、業務の集約として従来税務署から送付されていた書類の一部が高松国税局からとなり、周知や分かりやすい工夫等をお願いしました。

最後に西税対部長より、今年度も組合が使者として組合員の申告書を一括して税務署へ提出する事をお願いし、国税局側より確認がとれました。

お詫び 愛媛建労521号えんぴつが前号のままでした。本来の原稿を今号にお詫びして掲載致します。



あきらめてもいいかな、今のタ イミングが悪いと思うなら、自分の気持ちに嘘をついて

1.8kmの山道楽しむ

城北出張所

綺麗な落ち葉お土産に

着用やソーシャルディスタンスに細心の注意を払いました。まずは出張所長の挨拶。そして住対部長、野本さんのもとラジオ体操でウォーミングアップをしました。その後標高290mの山頂展望台まで、少し紅葉の始まった1800mの山道を、楽しみながらウォーキングしました。どんぐりやきれいな落ち葉をお土産に、秋の自然の中でのウォーキングは大変好評でした。

今年も新型コロナウイルスの為に地元での開催となりましたが、顔馴染みの組合員さん同士和気あいあいと親睦を深めた楽しいウォーキングとなりました。



大正時代の赤煉瓦倉庫で南予初の醸造所



2021年秋に大洲市の赤煉瓦倉庫が残る歴史観光地区に、クラフトビールのブルワリー(醸造所)と出来立てのクラフトビールが楽しめるタツプルム(ビアバースタイルの飲食店)が開設されました。

現在提供されているビールは臥龍醸造のスタツプが東京の両国ブルワリーで仕込んだものです。現地での醸造は免許が取得でき次第開始される予定で、設備も導入済みです。1階のカウンターでビールやサンドイッチなどの軽食が購入でき、2階か庭のテラス席で飲食できます。建物や1階もそうですが、2階はアンティーク調の調度品が揃えられ空間も楽しむことができます。

本格的なクラフトビールの醸造所とタツプルームは南予初。インティアンペールエール(IPA)など8種類のクラフトビールが味わえます。

一口メモ
年明けは1月6日から開始。ビールだけでなくソフトドリンクも充実。

読者の近況

愛媛マラソン

5年ぶりの愛媛マラソン参加に向けて、体力作りをしています。コロナが収まって来年は実施できますように。(組合員 53歳)

良い香りのユズ

知り合いの方にユズを頂きました。1つは玄関に、もう1つはさつそくお風呂に入りました。良い香りで癒されています。(組合員 36歳)

少しがっかり

毎月、届くのが楽しみの愛媛建労。なかでも「えんぴつ」なのに、今月は先月の再放送!? (書く人も大変だろうけど) 読んだことあるのに少し、(組合員 50歳)

気分は若い時のまま

気分は若い時のままですが、身体はいたる所にガタが出ています。頑張って仕事しています。(組合員 60歳)

体調に気をつけて

寒さがキツくなってきました。今年も残すところあと少し、体調に気をつけて過ごします。(組合員 50歳)

がっかり。

(家族 49歳)

急に寒くなってきたので、身体に気をつけています。

(組合員 72歳)

念願のマイホーム

念願のマイホーム完成が間近です。引っ越し準備が大変ですが、新しい家での生活が楽しみです。(家族 33歳)

愛妻の手作り

最近薬の影響で髪が抜けだしました。(家族 34歳)

新型でまた大変

落ち着いたと思ったら、コロナも落ち着きが見えたとはいきや、また新型が出て大変になりましたね。(家族 34歳)

AI-KENナンプレ

難易度:☆☆☆

前回の解答【4】

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 7 | 2 | 8 | 9 | 6 | 3 | 4 | 1 | 5 |
| 3 | 6 | 4 | 1 | 5 | 2 | 7 | 8 | 9 |
| 1 | 9 | 5 | 4 | 7 | 8 | 3 | 6 | 2 |
| 9 | 5 | 2 | 8 | 4 | 6 | 1 | 7 | 3 |
| 4 | 8 | 7 | 3 | 1 | 5 | 9 | 2 | 6 |
| 6 | 3 | 1 | 7 | 2 | 9 | 5 | 4 | 8 |
| 5 | 7 | 3 | 2 | 8 | 4 | 6 | 9 | 1 |
| 8 | 4 | 6 | 5 | 9 | 1 | 2 | 3 | 7 |
| 2 | 1 | 9 | 6 | 3 | 7 | 8 | 5 | 4 |

| | | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | | 9 | 3 | | | 2 | | |
| | 2 | | | 8 | | | 4 | |
| 4 | | | | | 6 | | | 3 |
| | | 7 | | 9 | | | | 4 |
| | 3 | | 2 | | 1 | | 8 | |
| 1 | | | | | 3 | | 7 | |
| 9 | | | | 7 | | | | 5 |
| | 8 | | | | 1 | | | 3 |
| | | 2 | | | | 3 | 9 | |

解答は住所・氏名・年齢・職種と近況などを添え、1月19日までに〒790-0001 松山市湊町8-11-11 AI-KEN 編集部までハガキメール、FAXでお送りください。必ず組合員氏名も記載して下さい。5名に抽選でギフト券をプレゼントします。

正解者16人

【解き方】マスに1~9の数字を入れる。二重枠の合計が答え。例) 3と4の場合は7が答え【ルール】①どのタテ列・ヨコ列にも1~9の数字が1個ずつ入る。②区切られた3x3のどのブロックにも1~9の数字が1個ずつ入る。

【前回当選者】▼大島幸治さん▼酒井慶治さん▼松井光代さん▼松本一儀さん▼曾我文雄さん

1月の行事予定
5 仕事始め
13 〃 執行委員会
13 〃 14 税務署挨拶まわり
15 〃 16 全国青協幹事会
16 〃 17 四国B協議会



第64回 建設事業ノーダン運動

令和4年1月~3月実施

スローガン
仲間の命を守るため
小さな危険も逃さない
安全確保に妥協なし

三大災害を撲滅しよう!
(墜落・転落、崩壊・倒壊、建設機械等の災害)